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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 31.08.2011 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeisterin 
Frau Bürgermeisterin Bärbel Thiemann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

Vorsitzender  

Herr Heiner Hauschild CDU   
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   
Herr Johann Lütjens SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Außerdem anwesend 
Frau Hannelore Kops CDU   
Herr Reinhard Pliquet SPD   
Herr Niels Thimm SPD   
Protokollführer/-in 
Herr Stefan Pietruska   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 17.08.2011       einberufen.  
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
 Zu Punkt 10       der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird auf Antrag des Vorsitzenden um folgenden Punkt erweitert 
und danach gebilligt: 
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Neuer TOP 8: Zaun an der Streuobstwiese 
Die weiteren TOP`s verschieben sich entsprechend. 
 
Die Tagesordnung in der neuen Fassung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis: 5/0/0 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 
  
 1.1.  Sanierung Straße Rosengarten 
  
 1.2.  Sanierungsmaßnahmen am Dörpshus 
  
 1.3.  Radwegerneuerung an der Kreisstraße 19 
  
 1.4.  Breitbandversorgung 
  
 1.5.  Einsatz des Geschwindigkeitsanzeigerätes 
  
 1.6.  Durchführung der Verkehrsschau am 13.10.2011 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Überarbeitung der Bushaltestellen im Zuge der Wegebaumaßnahmen am Nordseeküs-

ten- und Elberadweg (K 19) 
Vorlage: 174/2011/ND/BV 

  
 4.  Giebelverkleidung am Dörpshus 

Vorlage: 175/2011/ND/BV 
  
 5.  Ferienhäuser in Neuendeich - Standortsuche 
  
 6.  Überquerung der Straße Oberrecht und der Straße Kuhlworth 
  
 7.  Osterfeuerplatz - Benutzung, Absicherung 
  
 8.  Zaun an der Streuobstwiese 
  
 9.  Verschiedenes 
  
 9.1.  Beseitigung der Winterschäden auf der Gemeindestraße "Strepen" 
  
 9.2.  Straßenlampe am Buswartehäuschen Kuhlworth 
  
 9.3.  Schneeräumschild für den Winterdienst 
  
 9.4.  Straßenzustand des Containerplatzes 
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 9.5.  Ausweisung von Eignungsgebieten für die Windenergienutzung 
  
 9.6.  Entwurf des Landschaftsplanes 
  
 11.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
  
 
 

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  

 
  
  
  
  
zu 1.1 Sanierung Straße Rosengarten 
  

Der Vorsitzende weist auf die Teilerneuerung der Straße Rosengarten 
(Kuhlworth bis Gehöft Rosteck) hin.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.2 Sanierungsmaßnahmen am Dörpshus 
  

Der Vorsitzende berichtet von der Fertigstellung der Sanierungsmaßnah-
men am Dörpshus. Über die Frage der Giebelverkleidung wird im Rahmen  
der heutigen Tagesordnung beraten und entschieden werden.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.3 Radwegerneuerung an der Kreisstraße 19 
  

Der Vorsitzende berichtet über den Stand der Radwegerneuerung an der 
K 19 in Richtung Schlickburg. Die Maßnahme wird voraussichtlich mit En-
de des Monats September 2011 abgeschlossen sein.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 1.4 Breitbandversorgung 
  

Die Bürgermeisterin berichtet vom Stand der Breitbandversorgung in der 
Gemeinde und der Verlängerung der Abgabefrist durch den AZV. Zur Zeit 
liegt die Inanspruchnahme des Angebotes bei rund 60 %, wobei sie mit 
einer Versorgung am Ende der Abfrage mit rund 80 % rechnet. 
Herr Pliquet berichtet aus seiner Zeit als Stellvertreter der Bürgermeisterin 
über das rege Interesse an einer Versorgung. 
Die Verwaltung wird gebeten, die beiden Anlieger der Straße Schlickburg, 
die zur Gemeinde Seestermühe gehören, ebenfalls die Möglichkeit zu ge-
ben, mit im Rahmen der Breitbandversorgung in der Gemeinde Neuen-
deich anzuschließen.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.5 Einsatz des Geschwindigkeitsanzeigerätes 
  

Die Bürgermeisterin berichtet über den Einsatz des Geschwindigkeitsan-
zeigegerätes, welches die Gemeinde gemeinsam mit der Gemeinde Groß 
Nordende beschafft hat sowie die hierzu getroffene schriftliche Vereinba-
rung über das Nutzungsrecht und die Einsatzzeiten.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.6 Durchführung der Verkehrsschau am 13.10.2011 
  

Die Bürgermeisterin berichtet von der am Donnerstag, dem 13.10.2011 
geplanten Durchführung der Verkehrsschau in der Gemeinde Neuendeich 
mit Vertretern des Straßenverkehrsamtes, der Polizei und des Amtes.  
Sofern Mitglieder des Ausschusses hieran teilnehmen möchten, sollten sie 
sich beim Frau Thomsen vom Amt Moorrege unter 04122/854119 vorher 
anmelden.       
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Anfragen vor.      
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zu 3 Überarbeitung der Bushaltestellen im Zuge der Wegebaumaßnahmen 

am Nordseeküsten- und Elberadweg (K 19) 
Vorlage: 174/2011/ND/BV 

  
Als Beratungsgrundlage dient die Vorlage der Verwaltung vom 04.08.2011.
 
Die Mitglieder des Ausschusses weisen darauf hin, das mit dem Arbeiten 
bereits begonnen worden ist  und erklären sich mit den Vorschlägen der 
Verwaltung einverstanden. 
 

 Beschluss: 
  
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertre-
tung  die Durchführung der erforderlichen Maßnahmen (siehe Stellung-
nahme der Verwaltung) an den Bushaltestellen im Bereich der K 19 (Kuhl-
wort, Binnendiek, Esch) zu beschließen. 
Die Finanzierung hat als außerplanmäßige Ausgabe verbunden mit einer 
Entnahme aus der Allgemeinen Rücklage zu erfolgen. Die haushaltsmäßi-
ge Darstellung erfolgt im 1. Nachtrag zur Haushaltssatzung 2011. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 4 Giebelverkleidung am Dörpshus 

Vorlage: 175/2011/ND/BV 
  

Die Bürgermeisterin berichtet vom Auftrag der Gemeindevertretung aus 
der Sitzung vom 22.06.2011 an die Verwaltung, die Kosten für das senk-
rechte Anbringen von Kunststofflatten am Giebel des Dörpshuses zu ermit-
teln. 
 
Ein entsprechender Kostenvoranschlag schließt mit Kosten von 2.156 € 
ab. 
 
Es entsteht im Ausschuss eine Diskussion über das Für und Wider eine 
solche Maßnahme durchführen zu lassen im Hinblick auf die nicht uner-
heblichen Kosten. Es besteht danach Einigkeit, die Maßnahme aus Kos-
tengründen nicht durchzuführen und den Giebel so zu belassen.        
 
 

 Beschluss: 
 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Neugestaltung des Giebels 
am Dörpshus in der vorgeschlagenen Form aus Kostengründen nicht 
durchzuführen. 
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 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 1  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Ferienhäuser in Neuendeich - Standortsuche 
  

Die Bürgermeisterin geht auf den Auftrag der Gemeindevertretung aus der 
Sitzung vom 22.06.2011 ein, mit dem Kreis Pinneberg über eine mögliche 
Realisierung des Projektes an anderer Stelle zu sprechen. 
 
Es gibt ein gemeindliches Grundstück im Bereich Kuhlworth/Schadendorf, 
welches für die künftige Entwicklung der Gemeinde als sogenanntes Bau-
erwartungsland vorgesehen ist. Hieraus wäre auch ein Teilbereich als Fe-
rienhausgebiet denkbar. Zur Zeit ist eine solche Verwirklichung in der Ge-
meinde Neuendeich, wie die Beratungen in den gemeindlichen Gremien 
gezeigt haben, jedoch nicht aktuell.  
 
Die Mitglieder des Ausschusses nehmen die Ausführungen der Bürger-
meisterin zur Kenntnis.   
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Überquerung der Straße Oberrecht und der Straße Kuhlworth 
  

Die Bürgermeisterin erläutert den Wunsch nach einer sicheren Querung 
der Straßenbereiche Oberrecht/Kuhlworth, Rosengarten/Oberrecht und 
Rosengarten/Kulworth. Dieses Anliegen wird sie auch mit den Behörden-
vertretern im Rahmen der diesjährigen Verkehrsschau am 13.10.2011 vor-
tragen und diskutieren. 
 
Daran schließt sich ein intensiver Meinungsaustausch über geeignete 
Standorte im Ausschuss an. Weiter diskutiert wird die Geschwindigkeits-
begrenzung und deren Einhaltung in diesem Bereich. 
 
Nach diesem Meinungsbildungsprozess wird sich der Bauausschuss in 
seiner nächsten Sitzung voraussichtlich am 16.11.2011 erneut mit der 
Thematik befassen können   
 

  
 zurückgestellt 
  
  
zu 7 Osterfeuerplatz - Benutzung, Absicherung 
  

Die Bürgermeisterin trägt das Anliegen der Art und Weise der Benutzung 
eines Osterfeuerplatzes vor. 
 
Von den Mitgliedern des Ausschusse wird nach einer Diskussion die Not-
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wendigkeit einer Abgrenzung gesehen. Ferner sollen zwei entsprechende 
Schilder angeschafft werden. Diese Schilder sollen in der Zeit vom 01.11. 
bis eine Woche vor Ostern aufgestellt werden und den Zeitraum des Abla-
dens benennen. 
 
 

 Beschluss: 
 
Der Benutzungszeitraum eines Osterfeuerplatzes wird über zwei zu be-
schaffende Hinweisschilder geregelt, die entsprechend zu beschaffen sind. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 8 Zaun an der Streuobstwiese 
  

Im Ausschuss wird rege über den schlechten Zustand des Zaunes auf dem 
Geläne gesprochen. 
Herr Thimm regt an, in Eigenregie hier tätig werden zu wollen. 
 
Hiermit erklären sich die Mitglieder des Ausschusses einverstanden.       
 
 

  
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 9 Verschiedenes 
  

 
  
  
  
  
zu 9.1 Beseitigung der Winterschäden auf der Gemeindestraße "Strepen" 
  

In der Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses vom 24.05.2011 
wurde u.a. über die Beseitigung der Winterschäden der Gemeindestraße 
Strepen gesprochen. 
Nach einer Anmerkung der Verwaltung im Protokoll sollte die Nachbesse-
rung (Heiß-Oberflächenbehandlung) kurzfristig im Laufe des Monats Juni 
2011 behoben werden. Nach Aussage von Herrn Mettjes wird die Durch-
führung der Nachbesserung erneut bemängelt. 
 
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 9.2 Straßenlampe am Buswartehäuschen Kuhlworth 
  

Herr Mettjes bemängelt die immer noch nicht fertig gestellte Ausleuchtung 
am Buswartehäuschen Kuhlworth/Schadendorf. Danach sollte von der 1. 
Möglichkeit, wie von der Verwaltung vorgeschlagen, Gebrauch gemacht 
werden. 
 
Hinweis der Verwaltung: 
Nach Aussage des zuständigen Technikers Im Fachteam 7 wird dieser 
Mangel im Rahmen der stattfindenden Bauarbeiten bei der Radwegerneu-
erung an der K 19 beseitigt.       
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.3 Schneeräumschild für den Winterdienst 
  

Es wird darauf hingewiesen, das das zu Beginn des Jahres neu beschaffte 
Schneeräumschild bei Gebrauch auch entsprechend einsatzbereit sein 
muss.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.4 Straßenzustand des Containerplatzes 
  

Es wird der schlechte Zustand des Asphaltes beim Containerplatz im 
Rahmen der derzeit andauernden Wegebaumaßnahmen bemängelt. 
 
Hinweis der Verwaltung: 
 
Im Rahmen der wöchentlichen Baubesprechung wir dieser Hinweis ange-
sprochen.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.5 Ausweisung von Eignungsgebieten für die Windenergienutzung 
  

Derzeit findet das Anhörungs- und Beteiligungsverfahren bei der Aufstel-
lung der Teilfortschreibungen der Regionalpläne Schleswig-Holstein 2011 
zur Ausweisung von Eignungsgebieten  für die Windenergienutzung statt. 
Für den Kreis Pinneberg beinhaltet der Fortschreibungsentwurf keine neu-
en Eignungsflächen, die bestehenden Flächen in Raa-Beesenbek und Ue-
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tersen sind nachrichtlich übernommen. Der Kreis Pinneberg hatte seiner-
zeit eine entsprechende Fehlanzeige gegenüber dem Land abgegeben, 
nachdem im Rahmen der Anhörung aller Städte und Gemeinden  im 
Kreisgebiet keine Flächen gemeldet wurden. 
Das Verfahren wird als internetgestütztes Online-Verfahren durchgeführt. 
Unter der Adresse www.wind-sh.de besteht die Gelegenheit, die Entwürfe 
einzusehen und eine neuerliche Stellungnahme bis zum 15.11.2011 ab-
zugeben. 
Im Rahmen einer Einwohnerversammlung der Gemeinde Neuendeich soll 
über das Thema diskutiert werden. In diesem Zusammenhang wird auch 
auf die Beratung unter TOP 10.2 verwiesen. 
 
Hinweis der Verwaltung: 
 
Die Einwohnerversammlung hierzu findet am Mittwoch, den 26.10.2011 
statt. 
     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.6 Entwurf des Landschaftsplanes 
  

Es besteht Einigkeit das Thema zunächst in den Fraktionen zu besprechen 
und danach erneut in der nächsten Sitzung des Bauausschusses zu bera-
ten. Es soll ein Soll-Ist Zustandsvergleich gezogen werden, um zu erken-
nen, welche von den angedachten Maßnahmen beim Wan-
dern/Reiten/Bepflanzen verwirklicht worden ist.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es ist keine Öffentlichkeit anwesend.    
 
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 
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Datum: 10.09.2011 

 

 
   

(Klaus-Hermann Früchtenicht) 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

(Stefan Pietruska) 
Protokollführer 

 
 
 


